

Trabajadores de la salud deponen paro y el lunes retomarían sus funciones

Medida obedece a un acercamiento con la alcaldía y la Corporación Municipal de Castro, el que sería refrendado el miércoles en reunión de concejo con una modificación presupuestaria que permitiría pagar bono pendiente.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Desde las 20 horas de ayer, los integrantes de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (Afusam) de Castro que se encontraban en paro decidieron terminar con esta medida, como parte de conversaciones que sostuvieron con sus empleadores.

De esta forma, el lunes los trabajadores retomarán sus funciones con normalidad, pero se mantendrán en alerta a lo que ocurra en reunión del concejo municipal del miércoles 9 que debería votar una modificación presupuestaria, con lo que se le cancelaría un bono adeudado.

La movilización nace por el no pago del Bono por Desempeño Difícil Urbano (DDU) en junio pasado, beneficio que inicialmente cancelaba el Ministerio de Salud, pero que dejó de hacerlo en el 2023, fecha en la que el municipio se comprometió a asumir hasta el 2025.

A través de una declara-



HASTA LAS 20 HORAS DE AYER SE EXTENDIÓ LA PARALIZACIÓN EN LOS RECINTOS DE ATENCIÓN PRIMARIA CASTREÑOS.

ción, la Afusam informó que "tras las mesas de trabajo sostenidas con la alcaldía y la corporación municipal y, una vez presentadas las posibles soluciones, la asamblea ha decidido: deponer el paro a partir de hoy (ayer) viernes 4 de julio de 2025, a las 20 horas".

Igualmente, la asocia-

ción precisó que "no obstante, los funcionarios de la Afusam se mantendrán en estado de alerta, a la espera de que el próximo miércoles, en sesión del concejo municipal, se ratifiquen todas las soluciones comprometidas mediante los respectivos oficios y resoluciones formales".

El documento sostiene que "de no cumplirse lo acordado, se retomarán las medidas de presión a partir del jueves 10 de julio de 2025. Agradecemos sinceramente, la comprensión, el apoyo y la paciencia de nuestros usuarios y de toda la comunidad durante esta movilización".

En este sentido, Baltazar Elgueta (PS), alcalde castreño, comentó que "para que el paro pudiera tener un resultado feliz para todos nosotros obedece a que hemos tenido conversaciones con la directiva de la Afusam y conversando las cosas como son".

Asimismo, el jefe comu-

3 días

se extendió a movilización de los funcionarios de la atención primaria.

nal añadió que "económicamente no hemos estado muy bien en la municipalidad y hemos estado buscando recursos y hemos detectado que podemos estar en buen pie para poder cancelar dentro del mes de julio lo que corresponde al DDU del mes de junio y julio, y de ahí algunas otras cosas pendientes que se vienen arrastrando".

Elgueta mencionó que "queremos arreglar eso en esta administración y queremos que ellos trabajen tranquilos en la labor que realizan. Esto está relacionado con una modificación presupuestaria que vamos a someter al concejo el día 9 y creo que el concejo va a estar de acuerdo para poder sanear todas estas cosas que tenemos al debe con la Afusam".